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■本报记者 徐阳 浦东报道

2016年 12月 31日晚，市委常委、市政法委书记姜

平，副市长、市公安局局长白少康在市政府副秘书长、浦

东新区区委书记翁祖亮的陪同下，来到第一八佰伴新世

纪商厦实地督导检查城市安全保障工作落实情况。

在浦东公安分局八佰伴商厦安保现场指挥点和地

下一层监控室内，姜平等领导仔细询问了现场治安及商

厦整体运行情况。据了解，八佰伴全体工作人员已在开

业前一个月，针对突发情况下人员疏导及消防器材使用

等接受安全培训。针对可能出现的拥挤状态，警方与商

场开展联合行动，在进出客的 5个出口都临时设立排队

分流装置，制定波次放客方案，并在2016年12月31日当

天早晨提前开门，实现人流缓冲。通过优化现场布局，

设置铁马隔离栏与放行排队措施，进一步压缩人流。面

对大客流中夹杂的“黄牛”，浦东公安分局治安支队行动

大队会同陆家嘴治安派出所实施现场蹲守，确保购物秩

序正常。

姜平强调，“两节”期间，广大公安干警、武警官兵和

平安志愿者要进一步增强责任意识，保持良好精神状

态，严格执法、文明执法，恪尽职守，守护城市安全。各

地区、各部门要严格落实各项安全措施，加强重点地区、

重点场所的安全检查，及时发现和排除各类安全隐患，

特别是针对节假日期间人流密集的重点区域，要加强公

共安全管理、科学配置力量，制定针对性安全预案，防止

发生公共安全事故。要从细节入手落实工作措施，做好

随时应对突发事件的准备，确保不发生影响城市安全的

重特大案事件。要加大宣传力度，使人民群众知晓各项

安全管理规定，号召广大市民群众遵纪守法、文明出游，

共创良好社会氛围，确保市民群众平安快乐迎新年。

区领导杭迎伟、李泽龙、徐长华、陈希参加了城市安

全检查活动。

■本报记者 陈烁 浦东报道

日前，休假的傅欣从西藏日喀

则回到了上海。女儿妞妞终于见到

了日思夜想的爸爸，妻子陈瑜终于

见到了心中惦记的丈夫，年逾六旬

的父母也终于盼来了一直牵挂的儿

子。

2016年6月，傅欣担任上海市首

批“组团式”教育人才援藏工作队队

长，带领上海市 40名教师投身西藏

日喀则上海实验学校教育建设工

作。

这个变化对他和家人来说有点

突然。傅欣和爱人陈瑜都是80后独

生子女，女儿妞妞去年刚上小学一年

级，母亲在2015年才接受过肺癌手术

治疗，岳母在去年4月也接受了乳腺

癌手术治疗，正在化疗阶段。此外，

家中还有一位86岁的外婆。事实上，

刚接到通知时傅欣也有一丝犹豫。

但他和家人没有犹豫太久。傅欣说：

“作为一名党员，我们要到祖国最需

要的地方去。党和学校培养我这么

多年，我不能在需要的时候只顾自己

的小家。”而对他的家人来说，最终都

表示了理解和支持。

傅欣在日喀则担任市教育局副

局长，同时兼任日喀则上海实验学

校的校长。所以，他很重要的一个

工作是培训当地老师，提升当地的

教育水平，还要援建日喀则市下面

的5个县的中学，同时还要忙日喀则

上海实验学校的事情。去调研或做

讲座时，他去的最远的地方路上要

14个小时，最近的也要3个小时。翻

山越岭时，最高的地方要达到海拔

5000米。“我想家，可作为队长，我还

要给大家鼓劲，有那么多的事情要

做，我没有时间去考虑个人感受。”

傅欣说，他深知，自己最应该感谢的

是家人。

原本遥远的西藏，如今对傅欣

一家人来说渐渐变得亲近起来。女

儿妞妞曾写了一首诗：美丽的布达

拉宫，我朝拜过。神圣的珠穆朗玛

峰，我攀登过……别看我年纪小，西

藏的任何地方，我在思念里都去过。

■本报记者 符佳 浦东报道

2016年 12月 28日下午，2016“人

工智能+机器人”高峰论坛在上海第

二工业大学举行，近 200名来自相关

高校、科研、产业、投资、应用等领域的

国内外专家学者，聚焦“人机互联 智

能未来”，共同探讨机器人与人工智能

的发展趋势。记者从论坛上获悉，

2017年二工大将开建国内高校第一个

“绿色自行车智能制造工厂”，并通过

这一校内特色实验室平台，培养智能

制造的优质人才。

当今是万物互联时代，“人工智

能+机器人”是世界前沿科技的皇冠，

将对人类社会发展产生重大影响，已

经成为国家、地区、企业之间竞争的战

略领域。此次论坛由上海市经信委、

上海市物联网行业协会、上海浦东新

区金桥互联网创业服务中心、上海第

二工业大学、上海健康医学院、上海健

康物联网联盟等共同主办。来自沃森

机器人、手术机器人ROBO医疗研究

所、新松机器人/哈工大机器人、日本

康复机器人等方面的业界专家分享了

人工智能机器人领域的最新技术。而

关于智能制造的人才培养，也成为大

家关注的焦点。

“我们计划在 2017年建设一个综

合性教学科研基地——‘绿色自行车智

能制造工厂’。”二工大工学部主任曹建

清在论坛上透露，二工大近年来将计算

机、机电工程等多个相关专业整合成立

了智能制造与控制学院，培养智能制造

方面的人才。未来两三年里，计划将这

一“工厂”建设成为融教学与科研为一

体的特色实验室，不仅能实现自行车关

键零部件的智能制造，还拥有国内独一

无二的自行车总装配智能生产线。届

时，“客户在网上下个单，我们的生产线

就能为他制造出独一无二的个性自行

车。”曹建清表示。

根据《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各

级人民代表大会选举法》《上海市罢免和补选各级人民

代表大会代表程序的规定》，2016年12月26日浦东新区

第013选区（川沙新镇）补选王小君（川沙新镇党委书记）

为浦东新区第六届人民代表大会代表。浦东新区第五

届人民代表大会常务委员会同意代表资格审查委员会

的报告，确认王小君的代表资格有效。

目前，浦东新区第六届人民代表大会实有代表441

名。

特此公告。

浦东新区人民代表大会常务委员会
2016年12月30日

■本报记者 徐阳 浦东报道

1月1日零时，第三次全国农业普

查正式进入现场调查阶段。新年伊

始，全区近 6000名接受过培训的普查

员和普查指导员，迎着 2017年的第一

轮朝阳，纷纷走村入户，开始对全区

365 个行政村进行正式入户登记工

作，现场入户调查工作将于 2月底结

束。

唐镇机口村的陆全根一家，是新

区首批接受入户现场调查的农户之

一。1月 1日下午 2时左右，两名普查

员来到陆家进行普查登记，两人分工

合作，一人手工记录调查信息，另一人

通过手持电子终端设备（PDA）录入调

查信息。陆全根认真听完普查员关于

第三次农业普查的介绍后，从里屋拿

出一摞证件材料供普查员进行现场核

对。随后，普查人员开始详细询问农

户基本情况、住房及生活情况：“主要

从事什么行业？家里有几亩地？有没

有土地流转？主要农作物有哪些

……”陆全根对此次普查员提出的问

题一一作答，积极配合普查员如实完

成调查问卷内容普查表的填写。

问答结束，户主陆全根确认信息

无误之后，先在纸质版调查问卷上郑

重签下姓名，接着又在PDA上签字确

认。据悉，第三次农业普查是全国首

次在农业普查中启用 PDA。使用

PDA不仅能精准记录普查登记时间，

还能通过定位系统对信息录入地点进

行精准定位，有助于确保农普统计数

据的质量。记者注意到，普查员登记

一户农户大约需要45分钟。

据了解，这次农业普查的标准时

点为 2016年 12月 31日，时期资料为

2016年年度资料。浦东新区第三次

农业普查的登记对象是浦东区域内的

农业经营户、农业经营单位、居住在农

村且有确权（承包）土地的住户；填报

对象是列入农业普查范围的村民委员

会、乡镇；遥感测量对象是以农作物种

植地块为主，并包括其他与之相关的

土地覆盖要素。

区政府党组成员管小军表示，农

业普查不仅仅是专业部门的事情，也

是全社会、各级政府的事情。各级政

府、各部门一定要同心协力搞好全区

第三次农业普查工作。在普查的具体

过程中，普查指导员和普查员要按照

《全国农业普查条例》的要求，依法开

展普查，要注意掌握入户访问技巧，积

极争取农户的配合和支持，认真细致

地做好填报登记工作。同时，要把普

查的目的、意义向农户讲清楚，只有宣

传工作深入、到位，才能赢得农户的配

合和支持，才能保证普查登记数据的

准确和真实。只有广大农民提供真

实、可靠的基础数据，才能制定出更加

优惠的“三农”政策，统筹城乡发展，广

大农民才能得到更多的实惠。

新区农委相关负责人认为，广大

农业经营户等登记对象应按照《全国

农业普查条例》以及《第三次全国农业

普查方案》的要求，如实申报普查表中

各项普查指标，为全市、新区制定各项

“三农”政策提供准确可靠的数据保

障，为党中央、国务院研究制定农村经

济社会发展规划和新农村建设政策提

供依据。

■记者 张敏 通讯员 李潇

日前，上海一中法院分别与上

海市消费者权益保护委员会、上海

市东方公证处举行多元化纠纷解决

机制合作签约仪式，以引进更多社

会力量参与矛盾纠纷的化解。

上海一中法院与上海市消费者

权益保护委员会签署《关于建立消

费者权益纠纷非诉调解机制的协

议》，约定对涉及消费者权益纠纷案

件，经当事人同意，上海一中法院可

以委派或委托上海市消保委进行调

解，也可以邀请上海市消保委推荐

的相关人员共同参与调解，或者提

供专业意见；上海市消保委推荐具

备相关消费者权益保护知识的人员

作为上海一中法院特邀调解员。这

将有助于建立健全诉讼和社会组织

调解对接的有效运作机制，推动消

费者权益纠纷的及时化解和消费者

合法权益的有效保护。

此外，上海一中法院与上海市

东方公证处签署《关于建立多元化

纠纷解决机制的合作协议》，约定双

方就部分案件的公证调解与信息共

享等开展合作，东方公证处推荐具

备相关专业知识的人员作为上海一

中法院的特邀调解员，对于适宜通

过委派或委托调解方式解决的纠纷

进行诉前、诉中调解。

一中法院院长陈立斌介绍，法院

在多元化纠纷解决机制方面进行了积

极探索和实践，与对接机构的合作在

减轻案多人少压力、化解矛盾纠纷、践

行司法为民方面发挥了积极作用。

日出日落潮涨潮退、波澜壮阔风云突变、奔腾雀跃安静沉吟……这些独特的影像昨日在上海环球金融中心开幕
的“环球奇境·四光圈摄影展”上展出，观众在展出上一览这些“最美奇境”。

“四光圈”摄影组合由八位旅居海外、屡享殊荣的优秀华人摄影师组成。作为上海环球金融中心今年首个展览，
本次展出96张作品，展期将为三个月。今天下午，团队中的四位摄影家还将在94层举办签售会。

□本报记者 王延 摄影报道

■本报记者 蔡丽萍 浦东报道

2016年 12月 30日，浦东新区五届人大常委会第四

十次会议举行，听取和审议区政府有关工作报告以及有

关人事任免事项。区人大常委会主任唐周绍主持会议，

副主任袁胜明、顾晓鸣、庄品华、吴大器出席。

会上，副区长张玉鑫就浦东新区2016年国民经济和

社会发展计划执行情况与 2017年国民经济和社会发展

计划草案编制情况、2017年浦东新区实事项目立项工

作、浦东新区 2016年预算执行情况和 2017年预算草案

编制情况作报告。

会议听取和审议了区人大常委会财经工委关于浦

东新区 2016 年国民经济和社会发展计划执行情况与

2017年国民经济和社会发展计划草案的初审报告、区人

大常委会财经工委关于浦东新区 2016年预算执行情况

和2017年预算草案的初审报告、审议区人大常委会工作

报告（草案）、审议有关人事任免事项、听取和审议关于

区六届人大一次会议有关事项和筹备工作情况的报告

等相关事项。

市领导检查八佰伴
安保措施落实情况

新区五届人大常委会
第四十次会议举行
听取和审议区政府2016年国民经济
和社会发展计划执行情况等报告

浦东新区人民代表大
会常务委员会公告

新区启动第三次农业普查工作
首次在农业普查中启用PDA 登记一户农户大约需45分钟

“人工智能+机器人”
高峰论坛举行
二工大将建自行车智能制造工厂

““最美最美奇境奇境””降临环球金融中心降临环球金融中心

上海一中法院签约市消保委 东方公证处

再添多元化解纠纷“快捷方式”

“这半年 我们一家离西藏如此之近”
——记浦东新区最美家庭傅欣家庭

人物简介：
傅欣，1980年生，上海师范大学

附属中学副校长。去年6月，他担任
上海市首批“组团式”教育人才援藏
工作队队长，带领上海市40名教师
援藏。家中下有幼女，上有老母，但
所有家人都义无反顾支持其奔赴西
藏，让他用小家成就了大家。


